



## Comisión de Comunicaciones

Acta correspondiente a la cuarta Sesión de Trabajo de la Comisión de Comunicaciones. En la Ciudad de México, D.F., siendo las 9:00 hrs. del día miércoles veinticuatro de enero del dos mil uno, en la zona "C" del restaurante "Los Cristales", del Palacio Legislativo de la H. Cámara de Diputados, reunidos los diputados integrantes de la Comisión de Comunicaciones y de conformidad con la convocatoria publicada en la Gaceta Parlamentaria, para el desahogo de la siguiente propuesta del Orden del día:

1. Lista de Asistencia y Verificación del Quórum.
2. Lectura y aprobación en su caso, del Acta de la Sesión Anterior.
3. Asuntos turnados por la Mesa Directiva de la H. Cámara de Diputados a la Comisión.
4. Formalización de los Grupos de Trabajo de la Comisión.
5. Asuntos Generales

Se procede a pasar lista de asistencia, encontrándose presentes los C.C. Diputados: Jesús Orozco Alfaro, Bulmaro Rito Salinas, Alonso Ulloa Vélez, Alejandro García Sainz Arena, Jesús Buenfil Montalvo, Gustavo Carvajal Moreno, Gerardo de la Riva Pinal, Omar Fayad Meneses, Arturo Larrazabal Bretón, Roberto Preciado Cuevas, Francisco Ramírez Cabrera, Francisco Javier Sánchez Campuzano, Manuel Castro y del Valle, José Ramón Soto Reséndiz, Enrique Bruquetas Herrera y José Rivera Carranza.

En virtud que se cuenta con el quórum reglamentario, el Presidente de la Comisión, Diputado Jesús Orozco Alfaro da inicio a la Sesión, dando lectura al Orden del Día, acto seguido se dirige a los integrantes de la comisión presentes, y pregunta ¿qué si no existe inconveniente? se dispense la lectura del Acta y como la tienen en su carpeta, se vaya leyendo en el transcurso de la sesión y si existe alguna observación se comente, se aprueba la propuesta y continua informando sobre los asuntos turnados a la Comisión por la Mesa Directiva de la H. Cámara de Diputados y que están contenidos en un cuadro anexo a la carpeta en el que se consigna la fecha de turno y la procedencia del asunto una síntesis y comentarios del mismo, iniciando con el asunto turnado el día veinte de diciembre de dos mil, presentado por el Diputado Gregorio Meza de la Rosa a nombre del PAN, PVEM y PRD, con punto de Acuerdo para integrar una Comisión Bicameral, para investigar los distintos contratos celebrados entre la Secretaría de



## Comisión de Comunicaciones

Comunicaciones y Transportes con Promofront, Sociedad Anónima de Capital Variable, con el fin de verificar las denuncias en contra de dicha empresa, pero en virtud de que fue turnado a otras comisiones, el Presidente de la Comisión Diputado Jesús Orozco (PRI) comenta que la Mesa Directiva de la Comisión establecerá contacto con la Comisión de Comunicaciones y de Transportes de la Cámara de Senadores, que preside el Senador Javier Corral Jurado y al mismo tiempo con las Comisiones a las que les fue turnado el mismo asunto y que en la próxima reunión estarán en posibilidad de informar, a la vez que los grupos de trabajo que ya están integrados podrían participar si así lo determinan.

Continuando con el Turno presentado el 27 de diciembre de dos mil, a esta Comisión y al de Transportes, el Diputado Jesús Orozco Alfaro (PRI), comenta que la minuta con Proyecto de Decreto por el que se Extingue el Organismo Público Descentralizado Ferrocarriles Nacionales de México y se Abroga su Ley Orgánica, y del cual ya tienen conocimiento todos los miembros de la Comisión, agrega, que ha mantenido algunas conversaciones con el Director General de Ferrocarriles Nacionales de México, Ramiro Sosa Lugo y que hay interés y plena disposición para asistir a una reunión de trabajo donde se pueden plantear dudas con relación a la Minuta del Senado de la República. Hace mención al interés mostrado por algunos miembros de la Comisión como el Diputado Gerardo de la Riva, que han enviado algunas observaciones muy valiosas y que seguro surgirán otras entorno a la Minuta mismas que podrán ser desahogadas en la comparecencia ó en la reunión de trabajo con el Director de Ferrocarriles Nacionales de México, por lo que quedaría a consideración de la comisión determinar la fecha antes del período Ordinario de Sesiones.

En el planteamiento del tercer asunto turnado a la comisión el día 28 de diciembre de dos mil, que es una Proposición con Punto de Acuerdo para citar al presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, para que explique porque razón favoreció a Telmex, autorizando un aumento desmedido de precios en la reconexión telefónica. Y que al igual del asunto anterior se pudiera agendar para reunirse con el Director de la COFETEL, Jorge Nicolín Fischer y tener una reunión antes del inicio de las Sesiones Ordinarias y pregunta que si hay alguna observación al respecto.



## Comisión de Comunicaciones

El Presidente de la Comisión diputado Jesús Orozco Alfaro sede la palabra a los diputados Javier Sánchez Campuzano (PRI) quien respetuosamente solicita se incluya en los grupos de trabajo, Satélites y Aeropuertos; al diputado Gerardo de la Riva Pinal solicita integrarse al grupo de trabajo de Satélites, Puertos y Carreteras; el diputado Enrique Herrera y Bruquetas, Telecomunicaciones y Aeropuertos.

De acuerdo al Orden del día, el Presidente de la Comisión diputado Jesús Orozco Alfaro, pasa a Asuntos Generales, mencionando que por trabajo de la Comisión en estos días tuvo la oportunidad de hablar con el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Arq. Pedro Cerisola y Weber, quien hace la invitación para que se integren a la Mesa de Trabajo, y que el así denominó en la comparecencia ante las Comisiones Unidas de Comunicaciones y de Transportes, que básicamente continúan con el caso CINTRA y que se integren a la Mesa para dar seguimiento al Aeropuerto Alterno de la Ciudad de México, si así lo aprecian, y menciona que tal parece que ya han tenido reuniones con los Sindicatos, con el Colegio de Ingenieros en Aeronáutica y con todos los actores mencionados en la comparecencia.

Por otro lado, siguiente con asuntos generales y menciona que conversó con el Director de Caminos y Puentes Federales y comentaron la conveniencia de reunirse con la Comisión e incluso con las Comisiones Unidas de Comunicaciones y de Transportes, por la reciente alza en las cuotas de peaje y finalmente vinculado con el asunto de CINTRA menciona que existe interés de parte de los Directores de Aeroméxico y Mexicana de Aviación para celebrar una reunión con la Comisión, y exponer su opinión sobre las aerolíneas y lo que vislumbran, independientemente a la desincorporación de las mismas.

El Presidente de la Comisión diputado Jesús Orozco Alfaro concluye por su parte lo de Asuntos Generales, mencionando que tendrá que agendar las reuniones y hacerlas del conocimiento de todos los miembros de la Comisión para que se integren, si así lo determinan.

Acto seguido invita a los Secretarios y a todos los Miembros a participar en Asuntos Generales, como no existen comentarios y no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente de la Comisión da las gracias y por terminada la Sesión a las 11:15 hrs.



## Comisión de Comunicaciones

Pide la palabra el diputado Gerardo de al Riva (PRI), quien primeramente extiende una felicitación y desea un buen año a todos los diputados presentes y continua diciendo que le preocupa lo planteado por el diputado

Gregorio Meza de la Rosa y que es importante crear la Comisión Bicameral y propone a los diputados invitar al Área Jurídica de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para ver copia de los contratos y que den una explicación de los mismos, invitando al Diputado que propuso la investigación y si queda satisfecho con el informe, ya no sería necesario hacer el punto de acuerdo, si así lo creen conveniente. Enseguida habla sobre la Minuta que presenta el Senado para el caso de Ferrocarriles, agregando que poco se modificaría la misma, proponiendo que después de la reunión con el Director de Ferrocarriles, se aclaren algunas dudas y se trabaje para que se apoye la propuesta del Senado positivamente y que tendrían que presentarlo inmediatamente en la primera reunión cameral.

El C. Presidente de la Comisión diputado Jesús Orozco Alfaro, da las gracias por el comentario y cede la palabra al diputado Jaime Larrazabal Bretón (PRI) quien propone se invite al Director Jurídico de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para revisar los contratos y también a Contraloría de la misma Secretaría, para que conjuntamente precisen las dudas que surgan sobre el particular, subsanando de esa forma el asunto de los contratos.

Nuevamente toma la palabra el Presidente de la Comisión diputado Jesús Orozco Alfaro (PRI), agradece la propuesta y pregunta si existe algún otro comentario al respecto y que si no lo hay le parecen correctos los dos planteamientos y que la Mesa Directiva los recoge para plantearlos posteriormente.

Continuando con el Orden del Día, pasa a la Formalización de los Grupos de Trabajo de la Comisión invitando a que se integren formalmente quienes aún no lo hacen, para que los grupos una vez conformados, realicen reuniones específicas una vez iniciado el Periodo Ordinario o inclusive antes, se trabaje como apoyo a la propia Comisión sin que tengan el carácter de formal ya que en estos días es difícil reunir a la mayoría, y pregunta si existe algún otro comentario, pide la palabra el diputado Jaime Larrazabal Bretón (PRI) y solicita se le incluya en los grupos de trabajo de Carreteras, Aeropuertos y en Presupuesto y Cuenta Pública.



## Comisión de Comunicaciones

En cumplimiento a lo dispuesto en el Artículo Octavo del Acuerdo Parlamentario Relativo a la Organización de Reuniones de las Comisiones y Comités de la Cámara de Diputados, firman al calce por la Junta Directiva.